

Eolien Quelle logique dans cette politique?

La RPC (rétribution à prix coûtant) dans le domaine de l'éolien est surévaluée en Suisse et la plus forte en Europe, d'où cette rage d'investir de la part des promoteurs éoliens, alors que l'hydroélectrique est le parent pauvre. De ce fait, nos barrages et nos centrales hydroélectriques sont sous-employés en raison du coût élevé occasionné par leur exploitation. Alors, nous bradons cette production électrique purement helvétique, pour acheter du courant bon marché à l'Allemagne (production: centrales au charbon) et à la France (centrales nucléaires). Et la Confédération fonce dans l'éolien qui est intermittent et peu productif, tout en prolongeant le temps de fonctionnement des centrales nucléaires existantes. Où est la logique dans cette politique? C'est de la folie pure et simple. Economisons et gardons notre production énergétique suisse avant de détruire notre nature et nos paysages!

La plupart des gens que je rencontre et qui sont pro-éoliens tombent des nues quand je leur parle de la grandeur des éoliennes, des chantiers d'installation énormes qui défigurent des sites magnifiques, de la modification des accès, de la faible production électrique obtenue et, en plus, de l'intermittence de cette production. Là, le discours change et les personnes avisées se posent vraiment des questions! Voici leur propos: «Nous étions mal renseignés, on nous cache la vérité, ça change tout!» La majorité des gens habitant près des éoliennes sont incommodés et le disent ouvertement! Ils installent d'autres vitrages pour insonoriser leurs habitations ou ils démenagent tout simplement.

Olivier Jean-Petit-Matile, Prilly

Les éoliennes en Suisse

Les brouteuses de ciel en Suisse sont-elles pathétiquement non rentables et d'un bilan carbone désastreux? Eh bien oui. En vingt ans, en fin de vie, une éolienne en Suisse aura mangé probablement plus d'énergie qu'elle n'en aura produite. Si les cachotteries tuaient les promoteurs d'éoliennes, ils seraient tous morts. Savez-vous qu'en Suisse, à cause des vents dominant les plus faibles d'Europe, dont la puissance baisse au cube de la vitesse, il faut environ 10 à 15 ans de turbinage d'éoliennes pour restituer l'énergie dépensée à les construire? Leur rendement baisse avec les années. Et elles salissent le paysage. Et ces travaux ont une empreinte CO₂ par KWH semblable ou supérieure à celle d'une centrale nucléaire (Contrepoints.org 16.4.2014). On vous le cache. Pire: les zéloteurs taisent que les subsides nécessaires à la survie d'un parc éolien ont eux aussi une empreinte CO₂, empoisonnant encore plus l'atmosphère.

Chers amis journalistes, politiciens, public, les études documentées chez Wikipédia, Contrepoint, sur les sites météo, méritent le détour. Les promoteurs connaissent le côté farfelu de leurs projets en Suisse, mais l'argent des subsides les capte. Cacher au public le vrai bilan carbone des éoliennes et l'inadaptation de ces engins à notre climat n'est-il pas plus scandaleux que les agissements des fraudeurs fiscaux? Stopper les éoliennes en Suisse serait un bienfait pour la planète.

Hervé de Rham, Vufflens-le-Château

Loi sur l'asile Sans garantie: explosif

A propos de la Réflexion de Mme Isabelle Moret intitulée «Pour des procédures d'asile



Eolienne dans la région de Martigny. KEYSTONE

justes et efficaces» (24 heures du 28 avril 2016).

Mme Moret vante, d'un cœur plein de contentement optimiste, la nouvelle loi sur l'asile. Si je suis d'accord avec elle sur l'intention de ne pas laisser pourrir des personnes en Suisse pour les renvoyer longtemps après, je constate cependant que pour elle l'objectif est bien d'en renvoyer le plus grand nombre possible, caressant ainsi dans le sens du poil ceux qui craignent fortement les étrangers. Là où je crie casse-cou, c'est la bonne conscience qu'elle exprime en prétendant que ceux qui resteront auront «des perspectives d'avenir et la possibilité de s'intégrer en particulier par l'emploi et l'apprentissage». Mme Moret confond ou feint de confondre politique et réalité: la loi omet de dire comment elle sera pratiquée.

En effet, j'aide un jeune Erythrien parlant encore mal le français à trouver un modeste studio puisque le Centre social pour l'intégration des réfugiés, surchargé, l'abandonne dans la nature. Voilà des mois que nous envoyons dossier sur dossier, en vain. On en sait la raison: manque de logement, méfiance généralisée envers un étranger et prix exorbitants pour le moindre coin où loger (comme les Suisses pratiquaient autrefois avec les saisonniers). Face à un permis B en bonne et

chacun, bien des catégories de travailleurs n'auraient plus vraiment de raison d'exercer une activité lucrative et les personnes sans emploi ou avec un faible niveau de formation ne seraient guère incitées à s'insérer dans le marché du travail. Pire, nos jeunes générations pourraient ne plus être désireuses de se former ou d'améliorer leur niveau de qualification.

C'est donc le modèle économique suisse et les politiques menées dans le domaine social et dans celui du marché du travail qui risqueraient de sombrer corps et biens si une telle initiative venait à être acceptée.

Grégory Devaud, vice-président du Grand Conseil, Aigle

L'oisiveté se paie cash!

Avec l'instauration d'un revenu de base inconditionnel (RBI) de 2500 francs par mois et par adulte, l'oisiveté sera subventionnée pour l'ensemble de la population. Est-ce le bon modèle à suivre pour l'avenir? Non, c'est une illusion. Le RBI incitera une partie de la population à ne pas travailler, avec pour conséquences des augmentations de taxes et d'impôts, une perte d'efficacité et de productivité où chaque citoyen verrait son niveau de vie décroître plutôt qu'augmenter. Quant aux entreprises, la forte charge fiscale que ferait peser le RBI sur celles-ci conduirait ces dernières à se délocaliser. Le RBI, un bonheur pour tous? Non, l'oisiveté se paierait cash tant par la population que par les entreprises.

Bernard Nicole, Morges

Revenu de base inconditionnel Pas de place pour la loi du moindre effort

Le revenu de base inconditionnel (RBI) tel que proposé par les auteurs de l'initiative sur laquelle nous voterons le 5 juin est une idée à la fois utopique et insensée. Outre l'énorme charge financière que cela entraînerait, le RBI serait une source d'inégalité crasse entre actifs et inactifs et ferait naître à coup sûr des sentiments d'injustice. Car avec 2500 francs de revenus mensuels gracieusement offerts à

Quel message adressé à notre jeunesse?

Tout travail mérite salaire! Le revenu de base inconditionnel (RBI) est l'antithèse même de cette assertion.

Car, n'en déplaise aux initiants, le montant du RBI ne sortirait pas du chapeau du magicien. L'entraînera une baisse du niveau des salaires et une augmentation des taxes et impôts. Autrement, comment serait-il imaginable de le proposer? L'idéal d'extrême gauche pointe le bout de son nez. Mais où iront l'entrepreneurs, la créativité, le Swiss made qui ont fait et font aujourd'hui encore le succès de notre pays?

Après le vote sur l'immigration de masse du 9 février 2014, voulons-nous vraiment finir par nous autosaborder? Quel est ce message envoyé à notre jeunesse en formation: après vos parents, l'Etat vous babysittera?!

Soyons citoyens, œuvrons à la prospérité de notre pays. Je voterai contre le RBI!

André Berdoz, Grandvaux

Ecrivez-nous

Vos réactions, votre opinion nous intéressent. Envoyez votre lettre à **courrierdeslecteurs@24heures.ch** ou à 24 heures, av. de la Gare 33, case postale 585, 1001 Lausanne. Le texte doit être concis (au maximum 1700 signes, espaces compris), signé, et comporter une adresse postale complète ainsi qu'un numéro de téléphone. La rédaction se réserve le droit de choisir les titres et de réduire les lettres trop longues.

Météo

Ephéméride Mercredi 4 mai 2016
125^e jour de l'année Sylvain

Lever 6 h 13
Coucher 20 h 46

Lever 5 h 04
Coucher 17 h 51

meteonews

Bise sensible ce mercredi, plus doux dès demain

Les hautes pressions vont enfin s'étendre en direction de la Suisse dès aujourd'hui et influencer le temps sur nos régions pour plusieurs jours. Ce mercredi, même si le soleil brillera déjà presque sans contradiction, les températures peineront à suivre le pas. En effet, une bise sensible (rafales proches de 50 km/h sur l'ouest du Léman), limitera la hausse des thermomètres aux alentours de 15 à 16 degrés en plaine et 10 degrés vers 1000m.

Puis... Presque l'entier du week-end de l'Ascension profitera d'une météo clémente avec des maximales dépassant les 20° à partir de vendredi. *N. Borgognon*

Taux d'ensoleillement (aujourd'hui)

Météorologue en direct
0900 575 875 (Fr. 2.80/minute depuis le réseau fixe Suisse)

Niveau des lacs	
Léman	371.75 m
Neuchâtel	429.47 m
Joux	1004.61 m

Evolution à 5 jours

	Demain matin / après-midi (95%)	Vendredi (90%)	Samedi (85%)	Dimanche (70%)	Lundi (55%)
Région lémanique	19° / 6°	22° / 9°	22° / 10°	21° / 11°	20° / 12°
Nord-Vaudois	18° / 4°	22° / 6°	22° / 7°	22° / 8°	20° / 10°
Jura 1000m	15° / 1°	17° / 4°	17° / 5°	17° / 7°	16° / 8°
Préalpes 1200m	14° / 2°	16° / 5°	16° / 6°	16° / 7°	15° / 8°

En amour, il faut voir grand

Un homme à la Hauteur

un film de Laurent Tirard

Jean Dujardin
Virginie Efira

DANS VOTRE CINÉMA **FRENETIC**

En Suisse aujourd'hui

Dans le monde aujourd'hui

Amsterdam bien ensoleillé	15°	Montréal	averses éparées	18°
Athènes bien ensoleillé	22°	Moscou	assez ensoleillé	18°
Bangkok bien ensoleillé	38°	New York	ciel couvert	14°
Barcelone beau temps	20°	Nice	beau temps	20°
Berlin assez ensoleillé	16°	Paris	bien ensoleillé	18°
Bruxelles bien ensoleillé	17°	Rio de J.	bien ensoleillé	29°
Florence beau temps	22°	Rome	bien ensoleillé	22°
Le Caire assez ensoleillé	30°	Stockholm	beau temps	16°
Lisbonne en partie ensoleillé	22°	Sydney	beau temps	22°
Londres bien ensoleillé	16°	Tokyo	averses éparées	25°
Los Angeles assez ensoleillé	20°	Tunis	beau temps	23°
Miami pluies orageuses	32°	Venise	pluies orageuses	19°

VC3
Contrôle qualité